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加里
内维尔

对足球运动员加里·内维尔来说，可持续发展是从

他家里做起的。作为前曼彻斯特联队和英格兰队队长，

加里从很久以前就开始计划在英格兰西北部的兰开夏郡

建造一个创新的零碳地下住宅。八月份他提交了最新的

五室地下住宅设计方案，这个住宅由光伏电池板供电，

地源热泵供暖，并由回收的雨水供水。

“这鼓励我以一种更可持续的生活方式来生活，”

内维尔告诉《我们的星球》杂志。“起初透过我自己家

的变化，我意识到可持续发展的必要性。正是在这个过

程中，我意识到我想做的不仅仅是建造一个居住环境：

我还想减少住宅对经济和环境的影响。我现在想为我自

己和我的家人提供一个最优化的居住环境，这个环境有

高生态标准，这个标准不仅独特，而且可以成为建造房

屋的模板。”

1991年，16岁的内维尔加入曼联，随后五年他一直

担任这个著名球队的队长，十多年中他是球队右后卫的

第一人选。他帮助曼联赢得八个英超联赛冠军，三个英

格兰足总杯冠军，一个国际足联世界杯冠军，一个洲际

杯冠军，还有其他诸多的奖杯。他为英格兰国

家队出战85次，是英格兰队出场次数排名

第八位的球员。现在的他越来越致力

于环保行动。2011年，他的告别

赛使用了风力发电，除此之外他

还改变了自己的生活方式。“

像许多足球运动员一样，”他

说，“以前我拥有豪华昂贵的

汽车，但是讽刺的是，我并不

是一个爱车的人。汽油费用高

得离谱，汽车就失去了价值。

后来我了解到日本丰田汽车公司正在制造混合动力车。

我尝试了他们的产品，并把车换成了普锐斯。你能想象

出当我开着我的普锐斯到球员停车场时，有多少人对我

指指点点吗？但在我看来，这并没有什么问题。我现在

开的是沃克斯豪尔的欧宝汽车，我想我最近三个月只给

它加过一次油！”

他补充道：“我现在才刚刚开始我的环保事业，但

是比起五年前，我已经有进展了，而且在未来几年有希

望取得更多进展。通过我的经历，我开始思考如何通过

体育运动解决可持续发展的问题。全球有几百万的观众

观看体育运动。体育运动可以影响和改变人们的观念，

就像我们看到的反对种族主义的“全民参与”运动改变

了人们对种族主义的观念一样。如果体育明星都安装太

阳能电池板，提倡回收再利用，采用不同的交通方式去

比赛场地，会带来什么影响呢？他们带来的潜在影响力

很大，可以提高公众可持续发展的意识。

“我们都知道，明星可以影响年轻一代。成长的过

程中孩子会效仿他们最喜欢的体育英雄，他们想说：我

知道做得到。奥林匹克运动会将会培育新一代

儿童去划船、骑车、跑步，就像2012年

获得奖牌的奥运英雄一样。而且不仅

仅是孩子，成人也会受到体育明星

的影响。我们正是要打破“环

保不够酷”的旧观念，为其正

名。”

“说实话，我认为这一

切真的在发生。过程虽然缓

慢，但是它正在进行，并且引

“我现在才刚刚开

始我的环保事业，但是比起

五年前，我已经有进展了，而且在

未来几年有希望取得更多进展。”
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起了越来越多的关注。”

为了帮助实现这个目标，今年内维尔加入了绿色企业

家的行列。英国领先的可持续发展的能源企业Ecotricity的创

始人戴尔·文斯发起了一场名为“体育中的可持续发展”

（SIS）的新运动，目的是“把环境问题至于体育的中心”

，在一定程度上通过为球场和其他运动设施设定生态标准来

帮助体育俱乐部提升环保表现。“作为一种产业，体育必须

紧扣绿色环保议程”，他说， SIS这一运动目的是募集资金

并把资金投入到可持续发展项目中去。它也将利用体育的影

响力，既提高大众的可持续发展意识，又促使大众行为方式

的改变。”

“我们都知

道，明星可以

影响年轻一

代。成长的过

程中孩子会效

仿他们最喜欢

的体育英雄，

他们想说：

我知道做得

到。”
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